



LA

FABRIQUE DE TAPISSERIES

DE HAUTE LISSE

A LYON

Tous les arts textiles ont été exercés successivement à Lyon.

Au xiv^e siècle, le tissage du lin ou du chanvre, ainsi que celui de la laine, occupait de nombreux ouvriers. Les comptes et les chartreux de ce temps font souvent mention de tisserands et d'estoffiers. On faisait des draps de laine en 1320, et l'on a même essayé, au xvi^e siècle, de filer le coton que Venise tirait de l'Inde.

La broderie a été pendant longtemps un art lyonnais. Nous connaissons dix brodeurs au xiv^e siècle, soixante au xv^e, bien près de cent au xvi^e siècle. Les de Gez (Jaquetmet et Michelet) ont fait, dans la seconde moitié du xiv^e siècle, des bannières brodées et peintes pour les rois de France; Loyse Labé savait *peindre avec l'esguille*.

Ce n'est plus à la célèbre ordonnance que Louis XI donna à Orléans, le 23 novembre 1466, qu'il faut faire remonter l'introduction à Lyon de *l'art et ouvrage de faire les draps d'or et de soie*; nous avons trouvé des *seiseurs de tissuz*